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Communiqué post AG de Cristal Union 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A l’occasion de son assemblée générale, qui s’est déroulée le 8 mars dernier au 

Centre des Congrès de Reims, le Groupe Cristal Union a présenté les résultats 

de son exercice 2014/2015. Dans le contexte de marché déprimé de l’année, 

Cristal Union a su exprimer sa force agricole, industrielle et commerciale et 

clôturer un exercice avec un très bon niveau de résultat. L’assemblée générale a 

voté la fusion de Cristal Union avec les sociétés du groupe Vermandoise 

achevant ainsi la mise en œuvre du modèle coopératif. Le Groupe Cristal Union 

compte désormais 9 sections.  

A l’issue de cette réunion, le Conseil d’administration du Groupe a procédé à la 

réélection de son Président Olivier de Bohan et de ses Vice-Présidents ainsi qu’à 

l’élargissement de son Bureau aux trois nouveaux administrateurs issus des 

coopératives betteravières Vermandoise. 

 



 

 Cristal Union mène une politique forte de valorisation des betteraves, avec la 

meilleure rémunération ces dernières années 

 

- Le Président a souligné la volonté du Conseil d’Administration de rémunérer les betteraves cette 

année, au-delà de ce que les marchés ont offert, en tenant compte bien sûr, de la capacité de la 

coopérative Cristal Union. Dans la mesure du possible, Cristal Union servira d’amortisseur à la 

volatilité des marchés, tout en respectant ses besoins industriels et de développement. Les 

ristournes proposées à l’assemblée générale en sont une nouvelle preuve. Le potentiel du 

Groupe à valoriser correctement les betteraves du quota et hors quota dans une année où les 

marchés sont déprimés, est un atout pour demain, dont toutes les sociétés concurrentes ne 

disposeront pas.  

- Le Conseil d’Administration a défini une politique de prix unique sur 100% des betteraves 

contractées, avec pour les 3 campagnes, 2017, 2018 et 2019, un prix pivot de 27 euros tonnes, 

pulpes incluses, et la possibilité de rémunérer au-delà si les attentes du Groupe au niveau des 

marchés se confirment. 

 

 Bâti sur des fondations solides, Cristal Union sera un acteur clé lors de la 

reprise des marchés  
 

Fort de ses atouts agricoles, industriels et commerciaux puissants, le Groupe dispose du plus 

gros potentiel de développement de production de betteraves notamment grâce à ses capacités 

industrielles disponibles, de plus de 10 jours supérieurs aux autres sucriers français. 

Avec un rendement moyen de 14,2 tonnes de sucre par hectare sur 5 ans, des outils industriels 

dont la durée de campagne peut être augmentée de 20 jours et une couverture commerciale 

optimale dans l’ensemble de l’Union Européenne et même hors de l’Europe, le Groupe a pour 

objectif de développer ses surfaces de 20% à 25 % 

 

 Le Groupe affiche une rentabilité maintenue et une situation financière 

saine… 

 

- Le chiffre d’affaires a atteint 1 669 millions d’euros sur l’exercice clos le 30 septembre, une 

performance très satisfaisante compte tenu de la forte baisse des prix et des conditions de 

marché difficiles. Sur cette période le Groupe a produit 1,5 million de tonnes de sucre, en hausse 

de 10,2%, 364 000 de pellets (pulpes de betterave et de luzerne) et 5,8 millions d’hectolitres 

d’alcool et de bioéthanol, soit une hausse de 3,8%.  

- Au final, le résultat net s’élève à 43,8 millions d’euros après versement des compléments de prix 

pour un montant global de 31 millions d’euros. 

 

 …et une structure financière solide 
 

- La dette financière du Groupe est stable au 30 septembre 2015. La dette combinée permet 

d’afficher un ratio d’endettement sur fonds propres de 40%, niveau qui traduit une gestion 

financière prudente et qui reste particulièrement confortable pour une industrie lourde comme 

la sucrerie.  

 



 Des développements créateurs de valeur pour l’après quota dans une 

recherche permanente de partenariats de haut niveau  

 

- En prenant 45% du capital de la raffinerie de Brindisi dans le cadre d’un partenariat avec 

American Sugar Refinery 

- En lançant la production de la raffinerie GRD LaBelle en Algérie 

- En créant une nouvelle filiale commerciale en Grèce afin de renforcer son dispositif commercial 

dans le bassin méditerranéen 

- En s’alliant avec BIO-ON dans la production industrielle de bio-polymères de nouvelle génération 

- En s’associant avec GLOBAL BIOENERGIES afin de construire une usine de conversion de 

ressources renouvelables en isobutène d’une capacité de 50 000 tonnes.  

 

 Des témoignages « en direct live » des partenariats importants du Groupe 

 

- Devesh Dukhira, Président du Syndicat des Sucres à Maurice a présenté l’organisation qui 

rassemble dans un système coopératif, tous les producteurs sucriers de l’Ile Maurice. De la 

récolte qui dure de juin à décembre, quatre unités industrielles produisent environ 400 000 

tonnes de sucre annuellement dont environ 100 000 tonnes de sucres spéciaux non-raffinés et la 

balance en sucre blanc. 

 

- Abderrazak NAILI, Directeur Général du Groupe LaBelle et Président du Conseil de Surveillance 

de GRD, a quant à lui confirmé la bonne marche de la raffinerie de sucre de GRD, située à 33 

kms d’Alger, qui a démarré en décembre dernier. Il a rappelé que la raffinerie produira 

annuellement 350 000 t puis 700 000 t d’un sucre industriel de haute qualité aux normes 

internationales et du sucre de bouche de première qualité et approvisionnera en sucre raffiné les 

grandes entreprises présentes dans le bassin algérois, déjà clientes de CristalCo dans d’autres 

pays. 

 

 Confiant en l’avenir, le Groupe a tous les atouts nécessaires pour assurer son 

développement 

 

Ces différentes opérations s’inscrivent dans la ligne stratégique du Groupe définie dès 2005, à la veille 

des différentes réformes sucrières à venir, et poursuivie depuis, en prévision de la disparition des 

quotas européens.  

Le président a d’ailleurs conclu la réunion, ainsi que toutes les assemblées générales de section et de 

coopérative qui ont eu lieu en amont de cette assemblée générale plénière, en réaffirmant son 

optimisme et sa sérénité : « Je persiste et signe quant à mon optimisme sur l’avenir. Nous avons 

toujours su nous adapter aux réformes successives et celle-ci ne fera pas exception. C’est pour cela, 

qu’avec conviction, je peux affirmer que la fin des quotas sera aussi une source d’opportunités pour 

notre Groupe. Mais au-delà des opportunités à saisir, la fin des quotas sera le révélateur 

de la puissance d’action de notre Groupe coopératif Cristal Union, en Union 

européenne et dans le monde. » 

 



 Nouvelle composition du conseil d’Administration de Cristal Union à l’issue de 

l’AG  

Administrateurs (1) Membres Sections 

 du Bureau 
Olivier de BOHAN ● Bazancourt Président 

François PROMPSY ● Arcis Vice-président et Président du Conseil de Section 

Joachim GAILLOT ● Bazancourt Vice-président et Président du Conseil de Section 

Gilles BERTHONNECHE ● Bourdon Vice-président et Président du Conseil de Section 

Didier CHERON ● Corbeilles Vice-président et Président du Conseil de Section 
René SCHOTTER ● Erstein Vice-président et Président du Conseil de Section 

Didier BLANCKAERT ● Sillery Vice-président et Président du Conseil de Section 

Antoine DECLERCQ ● CABFLD Membre du Bureau et Président du Conseil de Section 

Alexandre PELE ● CABPT Membre du Bureau et Président du Conseil de Section 

Jérôme FOURDINIER ● CABSE Membre du Bureau et Président du Conseil de Section 

Philippe GAILLARD  Arcis  
Etienne SANTIN  Arcis 

Guillaume DEVILLE  Bazancourt   
Jean-Marc DEBAIN  Bourdon 
Dominique GIRAUD  Bourdon 
Hervé FOUASSIER  Corbeilles 

Thierry MOREAU  Corbeilles 
Gérard LORBER  Erstein 
Franck SANDER  Erstein 

Christian DUVAL  Sillery 
Régis HUET  Sillery 

Invités des nouvelles coopératives 

Patrick RUDI  CABFLD 
Samuel CREVECOEUR  CABFLD 

Olivier DUGUET   CABPT 
Antoine DELANOUE   CABPT 
Jean-Marc WISSOCQ  CABSE 

Jérôme BRACAVAL  CABSE 

(1)Individuel ou représentant de société (GAEC, EARL, SCEA …) 

 

 

 

 


